

una medalla enviada por los franceses de Filadelfia.

Inglatera, Enero 24.—Por real decreto se disolvió el parlamento: para el 5 de Marzo se convoca de nuevo.

Ha muerto el Dr. Livingstone, de disenteria; su cuerpo ha sido embalsamado y enviado á Inglaterra.

Estados Unidos.—Incendio en Natick, Massachusetts, Boston y otras poblaciones.

Llegó á Nueva York el ex-presidente de Santo Domingo.

Isla de Cuba.—Se declara la isla en estado de sitio; se aumentan dos compañías en los batallones que tengan seis. Sigue Cuba en revolucion: ataques parciales. Movilización de voluntarios y gente libre, de color.

Oro en la Habana: 90 á 92.

Recibido de Veracruz el 12 de Febrero de 1874, á las once de la mañana.

Sr. D. Alfredo Bابلot:

A las diez y veinte minutos de la mañana de hoy, fundó en Veracruz el vapor Americano *City of Mexico*.

España.—Los carlistas derrotados cerca de Lérida.—Grandes pérdidas.—1,200 refugiados de Cartagena, internándose á Oran se amotinaron: hubo varios heridos.—Espéranse dos fragatas españolas que los llevarán á España.—Moriones avanza en socorro de Bilbao.—El Gobierno á retirado provisionalmente á sus representantes en Berlín, Viena y otras capitales de Europa.—El general Martínez Campos preso.—Topete visitó á Cartagena, formando proceso á la insurrección cantonal.—Regresó á Madrid.

Desmientese la entrada de los carlistas en Santander. Están frente á la plaza, exigiendo dos millones de pesos por no bombardearla.

El gobierno ordenó cerrar los clubs Alfonsinos de Madrid.

Roque Barcia aconseja á sus correligionarios abandonen á los federalistas, sosteniendo al gobierno actual.

López Dominguez comenzó las operaciones contra los carlistas en la provincia de Valencia.

Francia.—La Marmorra publicó una carta en que confirma la certeza de que hubo negociaciones en otro tiempo establecidas, para ceder á Francia parte del territorio de Alemania; agrega que Bismarck tuvo participación en el proyecto.

El "Univers" suspendió su publicación porque el gobierno prohibió la venta del periódico, que es la opinion nacional.

La Asamblea nombró una comision para liquidar la lista civil de Napoleón.

La mayoría opuesta á los arreglos hechos entre el gobierno y Eugenia.

En la sesion del 18, Descacez recomendó se aplazase la interpelacion de la diputacion ultramontana sobre negocios extranjeros, manifestando que es infundado el recelo de que pueda perturbarse la paz.

El gobierno muéstrase solícito hacia el bienestar del Papa; pero desea sinceramente mantener relaciones de armonía y amistad con la Italia.

Washborne, ministro americano, entregó á M. Thiers una medalla de oro enviada por los franceses de Filadelfia.

MM. Marie Coroy, Alfredo Meyer y Alejandro Dumas fueron elegidos miembros de la Academia Francesa.

Inglatera.—Gladstone dice que la Victoria aceptó en consejo de ministros disolver el Parlamento, convocando otro nuevo para el 5 Marzo.

Apóyase el gobierno en verse imposibilitado de realizar grandes medidas legislativas desde su derrota en la cues-

tion de enseñanza en Irlanda, faltándole fuerzas para contrarrestar los trabajos combinados del jefe de la oposicion y de los prelados católicos de Irlanda.

La conveniencia de la disolucion actualmente consiste en los presupuestos avanzados; el gobierno puede ofrecer un sobrante de cinco millones de pesos, suprimiendo la renta interna y disminuyendo los impuestos locales.

El próximo Parlamento presentará su revision á la ley de educacion y adelanto del gobierno local, leyes de tierra, caza y licor.

La prensa inglesa comenta de diversos modos la disolucion del Parlamento.

Las elecciones durarán 35 dias. Disraeli, en una circular dirigida á sus comitentes, dice: recurrióse á la disolucion del Parlamento para evitar una humilde confesion del jefe del ministerio que violó la ley constitucional, persistiendo en ocupar su puesto sin derecho, ó prescindiendo de dar cuenta de la guerra emprendida sin conocimiento del Parlamento.

Todo el documento revela ardiente oposicion.

Disraeli concluye: "Cuando Europa se halla más profundamente conmovida que en tiempo de la Reforma, cuando la libertad civil y religiosa estriba principalmente en la fuerza y estabilidad de Inglaterra, pretendo la reeleccion para oponerme al menoscabo de su fuerza y para sostener su imperial dominio."

Nolan, secretario de la asociacion irlandesa de la amnistía, disputa la eleccion de Gladstone.

Gran excitacion en Inglaterra con motivo de las elecciones.

Gladstone, en un meeting, en Blackheath, convino en que el Parlamento fué disuelto porque su poder decaía: atacó á Disraeli; propuso como nombre para el partido: "La Union Liberal;" dijo que si los liberales no se unian serian derrotados, que renunciaria el puesto de jefe si habia disensiones.

Los 3,000 concurrentes diéronle un voto de confianza.

Bright apoya en su manifiesto la política anunciada por Gladstone.

Hasta el 2 de Febrero los conservadores llevan aparentemente el triunfo en las elecciones.

Recibióse en Londres noticia de la muerte del doctor Livingstone, de disenteria, dirigiéndose del Lago Bémbe á Unyanyemb.

Su cuerpo embalsamado se traslada á Inglaterra por la vía Zanzibar; su muerte ocurrió en Junio; viajaba por un país en parte anegado; estando cuatro dias metido en agua, atacó la enfermedad.

El rey de Astronies envió una embajada al general Wolseley, pidiendo paz y ofreciendo indemnizacion.

El Times publica un extracto de una nota de Bismarck, haciendo responsable al gobierno francés de la violencia con que se expresa la prensa ultramontana.

Russell presidió una reunion en el salon de sesiones Saint-James, con objeto de manifestar sus simpatías al gobierno alemán en el conflicto con el ultramontanismo; acordóse manifestar al emperador de Alemania un profundo sentimiento de admiracion por su carta al papa: reconocer como deber el derecho de las naciones; sostener la libertad civil y religiosa, simpatizando cordialmente con los alemanes; en determinacion, resistir las doctrinas ultramontanas de la iglesia romana.

Alemania.—La Gaceta Alemana del Norte publica un interesante artículo; dice: así la política de Francia tiende á favorecer las pretensiones temporales y el pontificado, se verá comprometida la paz de Europa.

El 16 en la sesion del Land-tag hubo una acalorada escena: Mallinckrodt, ultramontano, citó algunos párrafos de una obra reciente del general La Marmorra, alegando que Bismarck discutió en 1866 con Francia la cesion de una parte del territorio del Rhin.

Este levantóse declarando semejante asercion andaz, maliciosa y llena de falsedad.

Austria.—El emperador visitará pronto á Rusia ó Italia.

El Papa restablecióse de sus dolencias.

Falsa la noticia de que en Febrero celebrábase Consistorio: el 16 efectúose, teniendo lugar las ceremonias de instalacion de los cardenales elegidos recientemente, nombrándose algunos obispos.

El Visconti Venosta recibió un despacho del duque de Desacez, manifestándole espresivamente sus amistosos sentimientos por Francia hácia Italia.

Holanda.—Despachos de Pesnang, dicen que los atehinos oponen desesperada resistencia en la ocupacion de su país por los holandeses.

Atacaron una posicion principal ocupada por los invasores, siendo rechazados.

Kaaton, principal fortaleza de los atehinos, cayó en poder de los holandeses.

Portugal.—El gobierno anula la orden imponiendo cuarentena á los buques procedentes de Costa Oro.

Suiza.—El 13 de Octubre fué señalado para la apertura del congreso postal internacional.

Rusia.—Celebranse fiestas con motivo del matrimonio efectuado con el duque de Edimburgo.

Estados Unidos.—Fallecieron en Greenston los célebres gemelos de Siau.

Los impresores de Nueva York celebraron el aniversario de 1689 nacimiento de Franklin.

Hay un duelo pendiente entre Jefferson Davis y el ex-senador Henry Footo, á consecuencia de cartas insultantes dirigidas mutuamente, publicadas en periódicos de Washington.

Multiplicanse los robos en Nueva York; la policia persigue á cuatro cuadrillas de enmascarados.

Pasan de 2,000 los proyectos de ley presentados al congreso.

El gobierno ocupase de la celebracion del centenario de la independencia en 1876, que se verificará en Filadelfia.

La armada americana encuéntrase en Cayo-Hueso, preparándose al ejercicio de un simulacro y combate naval; se verificará en el golfo de México al Norte de Dry Tertugas.

La comision de asuntos comerciales en la cámara, estudia el proyecto para impedir la introduccion de enfermedades epidémicas á los Estados Unidos.

Cuba.—El intendente publica en la Gaceta un plan de arreglo para la situacion económica en proyecto: la deuda del tesoro, representando billetes del Banco Español, fijase en sesenta millones de pesos.

Esta deuda se amortizará en títulos del tesoro: fijase en cien millones el capital representado en títulos.

Establécese una contribucion extraordinaria de guerra, reintegrable á los contribuyentes en títulos del tesoro, exigible por años hasta total amortizacion de los billetes de Banco. La recaudacion se efectuará en nueve plazos y por nueve años se establece derrama extraordinaria sobre utilidades líquidas, á toda clase de riquezas en proporcion necesaria para el pago de la amortizacion ó intereses de los títulos del tesoro omitido cada año.

La distribucion, recaudacion, inversion, contribucion extraordinaria y derrama de los subsidios establecidos, se harán por juntas de la deuda y recursos, renvidas.

Establécese una recaudacion de derechos del tesoro en la proporcion siguiente: desde 25 de Abril próximo, 25 por ciento; desde 1º de Abril de 1875, 75 por ciento; desde 1º de Octubre, todo.

El tesoro pagará sus obligaciones en billetes de banco: para que el oro ingrese á las cajas, destinaráse á la venta pública, y autorizase la acuñacion de ocho millones de plata de la fábrica nacional peso y ley dime americano, retirándose de la circulacion los billetes pequeños. Créase un jurado de honor que juzgará verbalmente á todos los funcionarios de la administracion.

Por Matamoros.

Washington, Febrero 10.—Se ha presentado en el senado un ocurso de los representantes del Banco nacional de Rhode Island, protestando contra toda ley que reduzca el número de billetes que están en circulacion en el Estado.

En la comision de hacienda el senador West presentó un ocurso de la cámara de comercio de Nueva Orleans, pidiendo permiso para poner en actividad la casa de Moneda de aquella ciudad.

Bethleem, 10.—Se incendió el teatro de Hillenberger. El fuego empezó entre las doce de la noche y una.

Se supone que fué causado por los cohetes que mandó tirar la banda de música alemana durante el concierto de ayer. Pérdidas por cincuenta mil pesos.

San Francisco 10.—El vapor Vasco de Gama llegó de Yokohama, haciendo el viaje en diez y ocho dias y veintitres horas.

Es el viaje más corto que se ha hecho hasta ahora desde ese punto.—Prieto.

GACETILLA.

LICENCIA.

El presidente de la república la ha pedido por algunos dias á la junta permanente del Congreso, para ausentarse de esta capital. Va, segun se nos ha dicho, á la gruta de Cacahuamilpa en union de los gobernadores que aquí se encuentran y otros amigos suyos.

La salida del Sr. Lerdo con todo su séquito, tendrá lugar el próximo domingo, en un gran tren y con provisiones para una buena cocina que servirá el Sr. Porraz.

La licencia le ha sido concedida al Sr. Lerdo, quien en su solicitud ha dicho que va á ocuparse de asuntos particulares y generales.

Que le sea provechoso el viaje al Sr. Presidente, y que cuando vuelva, tenga el cerebro más despejado!—Mon.

"AL RADICAL"

En el año de 1873 terminaron en México la carrera de ingeniero doce alumnos. Los gastos hechos durante todo ese año en la Escuela de Ingenieros, ascendieron únicamente á \$27,080 y no á la suma que por equivocacion dijimos el otro dia:

Esperamos que nuestro estimable colega tomo nota de esta rectificacion.

Diario Oficial.

PELIGROSO.

Antenoche tuvo lugar un hecho que habria sido de grandes consecuencias, y que se refiere del modo siguiente:

"Los presos que en número de novecientos son custodiados en la cárcel nacional, se sublevaron en masa, pretendiendo forzar las rejas que sirven de puertas á la prision.

"Parece que el jefe del movimiento ha sido un empleado de la cárcel misma, quien instigó á los presidentes que renunciarian en masa; y á los demás presos para que con este motivo se sublevaran.

"Por fortuna para la sociedad, el tumulto fué contenido á tiempo; de otra manera novecientos criminales se habrian fugado y sin duda alguna consumado los mayores atentados.

"Sabemos que al activo regidor de cárceles O. Agustín del Rio y al oficial de la guardia de Belén, que con peligro de la vida entraron á contener el desorden, se debe que esto se haya logrado.

ESTAFETA DE MEXICO.

Lista de los periódicos que quedaron depositados en esta oficina en la primera semana de Febrero por las causas siguientes:

13 bultos de *El Federalista*, por mala direccion.

3 idem de *La Tribuna* por idem.

16 idem de *El Porvenir*. 8 por no existir en Quitzeo la persona á quien van dirigidos; 2 rotulados para Omatepec, por haber fallecido el interesado; 6 por no tener direccion.

6 bultos de *La Revista Universal*, por falta de direccion.

2 bultos de *El Eco de ambos mundos* por idem.

1 bulto del *Educador práctico*, dirigido á Omatepec, por haber fallecido el interesado.

México, Febrero 10 de 1874.—J. Orellana.—V? B? Romero.

LA "REVISTA UNIVERSAL."

El colega de la calle de Cadena, parece que ha interpretado mal la intencion que tuvimos al hacer una pregunta al Sr. Balcárcel, en virtud de los informes que habíamos recibido acerca del Escuela Nacional de Minas. Nosotros no hemos hecho comparacion alguna entre los gastos de esta escuela y los de la preparatoria; en este respecto se equivocó el colega. Harémos abstraccion de los chistes de zarzuela con que el gacetillero de la *Revista*, pretende tratar estas cuestiones, y solo le diremos que segun el *Diario*, 40 mil pesos son los que la Escuela de Minas cuesta, y no 27 mil como la *Revista* asegura.

OTRO PLAGIO.

Dice el *Porvenir de Sinaloa*:

"A las diez y media de la noche de juéves 15 de Enero, pasaba D. Enrique N., súbdito alemán, por la casa de Alzúa, cuando fué detenido por cinco gaudules que lo amenazaron con un puñal para que no chistara. Se lo llevaron al cerro que está á un lado de «Olas Altas» y allí le exigieron 500 pesos; dijo que no los tenia, le ofrecieron matarlo; y les aseguró que no por ello tendria más ventajas, porque no tenia dinero.

Le pidieron las llaves de su establecimiento de empeño, y habiéndolas negado él, lo sujetaron, y registrándolo le sacaron del bolsillo. Entonces le amarraron y dejaron allí bajo la custodia de uno de ellos, yéndose los otros cuatro á abrir y robar el montepío; pero como á la sazón se hallaban enfrenados unos borrachitos cantando con una huela, no pudieron llegar.

Entretanto, el guardian del plagio se impacientaba de que pasaran las horas y sus compañeros no parecieran. Resolvió hacer su negocio por su cuenta.